

SANTÉ

DES MÉDECINS ET INFIRMIERS DU CHPG EN RENFORT DANS LE GRAND EST



La situation étant sous contrôle et les structures n'étant pas du tout saturées au CHPG, la directrice de l'hôpital a annoncé que des médecins et infirmiers de Monaco allaient rejoindre Mulhouse, dans l'est de la France, où la situation sanitaire reste difficile. Au total, 9 soignants (médecins, infirmiers, infirmiers-anesthésistes et aides-soignants), tous volontaires, vont renforcer les équipes sur place, répondant ainsi à l'appel lancé par l'Agence régionale de santé (ARS). « Il n'a pas été difficile de trouver des volontaires. Ce qui a été compliqué, c'était plutôt de les retenir », a expliqué Benoîte de Sevelinges, « cela faisait longtemps qu'ils voulaient y aller, mais on attendait de voir si l'on était en capacité de s'occuper de la population dont on est responsable. À partir du moment où cela s'est confirmé, il n'était pas question de les empêcher de partir ».

N.G.

SANTÉ

LE CHPG PARTICIPE À TROIS ÉTUDES

À cours d'un point presse, vendredi 17 avril 2020, Benoîte de Sevelinges a indiqué que le CHPG participait actuellement à trois études : l'étude Hycovid menée par le CHU d'Angers, une étude menée par l'AP-HP et une étude proposée par un professeur niçois aux médecins libéraux de Monaco. Ces protocoles de recherche portent sur l'hydroxychloroquine, associée ou non à l'azithromycine (antibiotique) : « Ce sont de vrais protocoles de recherches cliniques avec un bras placebo et un bras actif », a indiqué Benoîte de Sevelinges. Les patients du CHPG peuvent y participer après avoir signé un formulaire de consentement éclairé et peuvent en sortir, à tout moment, s'ils le souhaitent ou si leur état de santé s'aggrave. Interrogée sur les effets secondaires constatés avec ces traitements, la directrice du CHPG a simplement indiqué avoir « surtout écarté la possibilité de donner ces traitements à certains patients » après une décision collégiale et pluridisciplinaire. Les résultats de ces études devraient être communiqués « au mois de mai » selon Benoîte de Sevelinges.

N.G.

SANTÉ

LE CORONAVIRUS FAIT UNE TROISIÈME VICTIME À MONACO

Dans un communiqué publié mercredi 15 avril 2020, le gouvernement a exploré le décès d'une troisième personne dû au Covid-19. La victime, âgée de 72 ans, résidait en principauté et était prise en charge au CHU de Nice. Il s'agit du premier résident décédé du coronavirus depuis le début de l'épidémie. À l'heure où Monaco Hebdo bouclait ce numéro, mardi 21 avril 2020, le bilan sanitaire était de 94 personnes touchées par le coronavirus. Parmi elles, 5 étaient hospitalisées au centre hospitalier princesse Grace (CHPG), dont 2 en réanimation. À noter également que 80 patients étaient toujours suivis par le centre de suivi à domicile. Présentant peu de symptômes, ces personnes sont confinées à leur domicile. Enfin, 26 patients étaient désormais guéris.

N.G.

SANTÉ RETOUR PROGRESSIF À LA NORMALE AU CHPG

Alors que l'épidémie de Covid-19 semble marquer le pas en principe, les autorités sanitaires ont acté la reprise des activités habituelles dans les différents services du centre hospitalier princesse Grace (CHPG). « Nous reprenons nos activités de manière quasiment « normale » afin d'assurer notre mission de service public de santé [...] Il est temps pour nos patients de revenir se faire soigner au CHPG, afin que leurs pathologies soient traitées dans un délai permettant une prise en charge de la meilleure qualité », a déclaré la directrice de l'hôpital, Benoîte de Sevelinges, au cours d'un point presse téléphonique, vendredi 17 avril. Cette reprise des activités — chirurgies et consultations — concerne « tous les patients qui ne sont pas considérés comme personnes à risques », précise Benoîte de Sevelinges. Pour les patients à risque de Covid-19, c'est-à-dire les personnes en surpoids, les personnes âgées, les personnes ayant des comorbidités... l'évaluation du rapport bénéfice/risque prévaut. Elle sera « réalisée de manière individuelle par le praticien responsable ». Tous les patients amenés à se rendre à l'hôpital devront porter un masque, qu'ils apporteront eux-mêmes ou qu'ils recevront à l'entrée de l'établissement. Les gestes barrières devront également être scrupuleusement respectés. En revanche, les visites restent pour le moment suspendues sauf pour l'accompagnement en début et en fin de vie, a indiqué la directrice du CHPG. **N.G.**

FOOT L'ASM SE MOBILISE CONTRE LE CORONAVIRUS



L'ASM a un grand cœur. Après Tiémoué Bakayoko (lire *Monaco Hebdo* n° 1148), c'est au tour de l'AS Monaco de se mobiliser contre le coronavirus. Le club a en effet lancé, via son programme solidaire ASMonacoeur, une collecte de dons en ligne afin de soutenir financièrement les actions de la Croix-Rouge monégasque, qui œuvre au quotidien face au Covid-19. L'ASM a inauguré la cagnotte avec un don de 50000 euros. À l'heure où *Monaco Hebdo* bouclait ce numéro, mardi 21 avril, plus de 59000 euros avaient déjà été collectés. Vous pouvez faire un don en vous rendant sur le site <https://fr.gofundme.com/f/asmonaco>. Par ailleurs, le club du Rocher a également mis à disposition son centre d'entraînement de la Turbie ainsi que le centre d'hébergement de l'Academy pour favoriser le don du sang. Pour rappel, dans ce contexte de crise sanitaire, les citoyens sont autorisés à se déplacer pour aller donner leur sang dans les centres de collecte. **N.G.**

POLITIQUE LE CHANTIER DU JARDIN EXOTIQUE A REPRIS

Le chantier "Entrée de ville" situé boulevard du Jardin exotique a repris lundi 20 avril 2020, seulement pour sa partie privée. A savoir, indique le gouvernement, « d'une part, les travaux dédiés au bâtiment privé de l'opération (bloc A) entre 7h30 et 19h30, d'autre part, le montage des éléments préfabriqués de l'ouvrage Propylée, composé d'un ensemble de colonnes et d'une couverture ». Ce chantier prévoit la construction d'un parking de 1820 places, une plateforme logistique de traitement des colis, ainsi que des bureaux et des logements. **E.M.**